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Descarta ruptura en MCDescarta ruptura en MC

Verónica DelgadilloVerónica Delgadillo

A prácticamente unas horas de que termine la concesión de la empresa Caabsa Eagle para la recolección 
de basura en la Perla Tapatía, la presidenta municipal, Verónica Delgadillo, presentó el plan Limpia Guada-
lajara para la gestión y manejo de residuos en el municipio. La estrategia contempla al menos ocho puntos, 
entre los cuales considera tomar el control de la operación, pasar a un modelo integral de gestión integral de 
residuos, así como desarrollar la corresponsabilidad, en este último punto la alcaldesa fue muy enfática pues 
señaló que es vital la participación de todos los sectores. Verónica Delgadillo se comprometió a que en tres 
meses el servicio de recolección de basura en la ciudad ya estará regularizado.

Diputada y consejeroDiputada y consejero

Presenta Vero DelgadilloPresenta Vero Delgadillo  
plan para limpiarplan para limpiar
GuadalajaraGuadalajara
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Para fomentar la cultura a través 
de las artes y ofrecer alternativas de 
recreación durante las vacaciones, 
los recintos culturales de la Univer-
sidad de Guadalajara permanecerán 
abiertos en su mayoría. MUSA, Mu-
seo de las Artes, mantendrá su hora-
rio habitual, con cierre únicamente 
los días 25 de diciembre y 1 de ene-
ro de 2025. Entre las exposiciones 
disponibles destacan Los secretos 
del color, en colaboración con el 

Museo Franz Mayer, y Foodscapes, 
una muestra sobre sostenibilidad 
alimentaria.

Por otro lado, la Cineteca FICG y 
el Cineforo continuarán proyectan-
do una variedad de películas nacio-
nales e internacionales, y se desta-
ca la proyección de Gremlins, de Joe 
Dante, el próximo 18 de diciembre 
en la Pantalla Bicentenario del Cen-
tro Cultural 
Universitario. Página 6

PRESENTA UDEG AGENDA CULTURAL
PARA TEMPORADA INVERNAL

Serán expulsados de Morena

La diputada morenista Brenda 
Carrera y el consejero Sergio Martín 
Castellanos enfrentan un proceso de 
expulsión del partido Morena, luego 
de posicionarse a favor del refinan-
ciamiento de la deuda del Poder Eje-
cutivo en el Congreso del Estado. La 

presidenta estatal del partido, Érika 
Pérez, anunció que la Comisión Na-
cional de Honestidad y Justicia llevará 
el caso, acusándolos de traicionar los 
principios del partido y la confianza 
del pueblo. Pérez enfatizó que no hay 
espacio para acciones que se alejen 

de la lucha por la justicia social y 
llamó a los militantes a mantenerse 
firmes en los valores del movimiento. 
El senador Carlos Lomelí Bolaños res-
paldó esta postura, destacando que 
no permitirán actos que traicionan la 
voluntad de los votantes en Jalisco.
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Se van. Tiene apenas unos días en el cargo y la 
nueva presidenta de Morena Jalisco, Erika Pérez ya 
mostró mano dura. La morenista anunció que inició 
el proceso de expulsión del partido en contra de los 
diputados Brenda Carrera y Sergio Martín Castella-
nos (quien es diputado por el PT, pero es consejero 
estatal de Morena) por haber votado a favor del re-
financiamiento de la deuda del Ejecutivo en el Con-
greso. La dirigente dijo que no hay cabida para este 
tipo de acciones y que el mensaje iba para todas y 
todos los compañeros del movimiento. A la exdipu-
tada la respaldó Miguel de la Rosa -líder de los le-
gisladores guindas- quien reconoció que en la ban-
cada existe un reglamento interno y si alguien va 
contra este, debe asumir las consecuencias. Quien 
tampoco podía faltar es a quien se considera el lí-
der político del grupo que hoy manda en Morena 
Jalisco, el senador Carlos Lomelí, que muy a su estilo 
afirmó que el poder a los inteligentes los atonta, y 
a los tontos los vuelve locos. Ya veremos qué pasa 
con los “morenos”, que por un lado andan expulsan-
do militantes y por el otro están emprendiendo un 
proceso de afiliación y credencialización masiva. 

¡Doctor! Una de esas noticias que dan gusto vie-
ne desde la Universidad de Guadalajara: El fundador 
de Techos de Cristal, AC, José Antonio Olivo Valencia 
presentó con resultado aprobatorio la defensa pú-
blica de su tesis doctoral en el CUGDL, con lo que 
se hizo acreedor del grado de doctor; se trata de la 
primera persona con discapacidad que se titula del 
doctorado en Gestión Cultural. En su tesis, Olivo Va-
lencia expuso un trabajo de investigación de campo 
acompañado de teoría que plantea las formas en que 
se visualiza el acceso y la inclusión de las personas 
con discapacidad y los desafíos en la gestión cultural 
para crear o respetar políticas inclusivas. El impacto 
de la investigación ofrece un conjunto de propues-
tas para reducir la brecha de las desigualdades y la 
promoción de los derechos; visibiliza también las li-
mitaciones y necesidades que vive el gestor cultural, 
puesto que tiene una posición vulnerable; y visibiliza 
la desigualdad de acceso a la riqueza cultural.

Operativo vacacional de la SICT. La Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), en coordinación con la Guardia Nacional 
se declaran listos para implementar el Operativo 
Vacacional de Invierno 2024, en el que se reali-
zarán diversas acciones preventivas en carreteras 
federales y terminales de autobuses, desde este 
lunes y hasta el 12 de enero de 2025. El objetivo 
primordial es prevenir accidentes. La estrategia 
también contará con médicos en puntos carreteros 
identificados por su siniestralidad y terminales de 
autobuses a nivel nacional; se realizarán exámenes 
de inspección general, valoración de signos vitales 
y de reflejos oculares, de coordinación psicomotriz, 
exploración de área cardiaca, detección de ingesta 
de bebidas alcohólicas y valoración de signos de 
cansancio, así como pruebas toxicológicas.

PARABÓLICA

LIMPIA GUADALAJARA
La presidenta municipal de Guada-

lajara, Verónica Delgadillo, ya puede 
afirmar que le ganó la batalla a Caabsa 
Eagle. Después de varias semanas de 
auténtica pugna que se desarrolló de-
bajo de la mesa y con presiones de los 
ejecutivos de la empresa desde la Ciu-
dad de México, hoy es el último día de la 
concesión para este corporativo que se 
va finalmente de la capital del Estado. La 
alcaldesa subrayó al presentar el progra-
ma Limpia Guadalajara que Caabsa le fa-

lló a los tapatíos y se dedicó más a cobrar 
por basura que a atender el servicio de la 
recolección de residuos. Y para los más 
pesimistas, de los 160 camiones que se 
compraron y que deben llegar antes del 
31 de diciembre, ya están en la ciudad 
130.

CONFLICTO EN MORENA
En otros temas, el Comité Estatal de 

Morena anunció que sacarán de su par-
tido a una de sus diputadas en el Con-
greso local, Brenda Carrera. Además, de-
clararon que traicionó sus principios el 
diputado del Partido del Trabajo, Sergio 
Miguel Martín Castellanos. Los morenos 
están que trinan de coraje porque estos 
dos legisladores votaron a favor del re-
financiamiento de la deuda pública (28 
mil millones de pesos) y aunque el go-
bernador del Estado, Pablo Lemus, ha 
anunciado que este refinanciamiento le 
ahora decenas de millones de pesos al 

Estado, en Morena afirman que no apo-
yarán ninguna iniciativa que signifique 
deuda para los ciudadanos.

CRITICAN LA VERIFICACIÓN
En más de los morenistas, el coordi-

nador de diputados de este partido en el 
Congreso local, Miguel de la Rosa Figue-
roa, estuvo con la presidenta del partido, 
Erika Pérez García, y con el senador Car-
los Lomelí, para asegurar públicamente 
que repudian el denominado “Paquetazo” 
y advirtió que la verificación vehicular, en 
la realidad, no será gratuita, porque los 
ciudadanos la pagarán indirectamente, 
aunque no lo hagan al pagar su refrendo. 
En sus cuentas, el Estado deberá pagar 
entre 900 y mil 200 millones de pesos 
para que se cubra la operación de la ve-
rificación vehicular. El problema con los 
argumentos de los morenistas es que no 
especifican qué proponen para resolver 
el problema.

Presupuesto de Egresos para 
2025, con sesgo centralizador

El Presupuesto de Egresos para el 
2025 fue aprobado con asombrosa 
celeridad este 12 de diciembre por 
la Cámara de Diputados, a pesar de 
qué tenían como fecha límite el 31 
de diciembre. 

Dicho presupuesto presenta un 
sesgo hacia la concentración del po-
der al recortar recursos al Poder Judi-
cial de la Federación, a importantes 
órganos autónomos que sirven como 
contrapeso al Poder Ejecutivo, y a 
municipios y estados de la república.

El presupuesto contempla un 
gasto total neto de 9 billones 302 
mil millones de pesos. Esto es un in-
cremento nominal de $235 mil 970 
millones de pesos con respecto a 
2024, pero una reducción del 3.3% 
en términos reales, es decir, quitan-
do la inflación.

De nuevo, la austeridad en la 
constante, mediante el recorte de 
varios rubros para incrementar otros. 

Así, el déficit presupuestario será 
de $1 billón 170 mil millones de pe-
sos y $2 billones 633 mil millones 

para el gasto federalizado, lo que im-
plica una disminución del 1.2% com-
parado con 2024. Este último recorte 
afecta principalmente a los recursos 
destinados como Aportaciones Fe-
derales para estados y municipios 
(Ramo 33) con un recorte del 4.6% 
para recursos indispensables para 
fortalecer las capacidades de los go-
biernos locales en áreas prioritarias 
como: educación, salud, infraestruc-
tura básica, fortalecimiento financie-
ro, seguridad pública, infraestructura 
educativa y programas de asisten-
cia social. Su insuficiencia reduce el 
margen de maniobra financiero y ge-
nera una mayor dependencia hacia 
las transferencias federales afectan-
do la autonomía fiscal de los gobier-
nos locales.

Otro foco rojo del presupuesto se 
concentra en la inversión en infraes-
tructura, para la cual se prevé un re-
corte de 12.7%, quedando en $848 
mil 700 millones de pesos, a pesar de 
que dicho gasto es un factor determi-
nante del crecimiento económico.

Adicionalmente, la Cámara de Di-
putados hizo un ajuste a la baja del 
2.4% al Poder Legislativo, es decir: 
$540 mil 500 millones de pesos me-
nos, lo que también afecta a la Audi-
toría Superior de la Federación con 
un recorte del 13% —hay que recor-
dar que esta institución fiscaliza la 
cuenta pública en México mediante 
auditorías que verifican el uso ade-
cuado de los recursos públicos a ni-
vel federal—, y 2.4% menos para la 
Cámara de Senadores.

Los recortes más significativos 
están en el poder judicial, principal-
mente en la Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación con 12.1% menos, el 
Consejo de la Judicatura Federal con 
17.5% y el Tribunal Electoral con un 
recorte del 5.3%, lo que afecta la ca-
pacidad para impartir justicia y la efi-
cacia operativa.

Otros afectados por el recorte pre-
supuestal son: el Instituto Nacional 
Electoral (33%), la Comisión Federal 
de Competencia Económica (71%), el 
Instituto Federal de Telecomunicacio-
nes (70.3%) y el Instituto Nacional de 
Transparencia y Acceso a la Informa-
ción y Protección de Datos Persona-
les (60.5%), lo que favorece la falta 
de transparencia y el desequilibrio de 
poderes, al debilitarlos en su opera-
ción y funciones facilitando su subor-
dinación e insuficiente desempeño. 

En particular, al INE, lo debilita 
para las elecciones de jueces y ma-
gistrados, lo que disminuirá su cre-
dibilidad y prestigio para todos los 
procesos electorales, disminuyendo 
la confianza de la población porque 
los resultados no serán certeros ni 
confiables.

Sin embargo, se corrigen la reduc-
ción presupuestal que se había esta-
blecido para educación superior pú-
blica y se compensan con $12 mil 460 
millones de pesos: $5 mil 486 millo-
nes a la UNAM, $ 2 mil 342 millones 
al Instituto Politécnico Nacional, $1 
mil 51 millones para la UAM. El sector 
cultural también recibe un incremen-
to de 3 mil millones de pesos.
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El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, tomó protesta a 
la Junta de Gobierno de la Red de 
Centros de Justicia para las Mu-
jeres (CJM). Sofía Berenice García 
Mosqueda fue nombrada coordi-
nadora de este organismo públi-
co descentralizado (OPD), con la 
encomienda de implementar un 
plan estratégico para mejorar su 
funcionamiento. 

La actual administración esta-
tal tiene como objetivo acortar los 
tiempos de atención y garantizar 
que las víctimas de violencia re-
ciban un trato íntegro y especia-
lizado, con perspectiva de género, 
debida diligencia y respeto a los 
derechos humanos; evitando la 
victimización secundaria y la vio-
lencia institucional.

“Sofía ha trabajado por muchos 
años, precisamente, en la defensa 
de los derechos de las mujeres. 

Tuve la oportunidad de conocerla 
y trabajar en equipo en el muni-
cipio de Guadalajara, donde ella 
abanderó esta causa y que trabajó 
en conjunto con otras áreas de go-
bierno”, precisó Lemus Navarro. 

Luego de la formal instalación 
de la Junta de Gobierno, Sofía Gar-
cía refirió su compromiso como 
activista, feminista y convencida 
de poder construir un estado don-
de prevalezca la igualdad entre 
hombres y mujeres. Además, ex-
presó su agradecimiento por la 
confianza depositada en ella para 
encabezar el organismo. 

Cabe destacar que actual-
mente, la Red CJM cuenta con 
cinco centros ubicados en Gua-
dalajara, Tlajomulco de Zúñiga, 
San  Pedro Tlaquepaque, Puerto 
Vallarta y Colotlán.

Asimismo, Pablo Lemus de-
signó como presidenta de la 

Junta de Gobierno de la Secreta-
ría de Igualdad Sustantiva entre 
Mujeres y Hombres (SISEMH) a 
Fabiola Loya Hernández. 

La Junta de Gobierno del 
CJM fue conformada por el go-
bernador Pablo Lemus Navarro, 

Sofía Berenice García Mosque-
da como secretaria técnica, 
Fabiola Loya Hernández como 
presidenta, y  Luis García Sotelo, 
Rafael Orendain Parra, Héctor 
Raúl Pérez Gómez, Juan Pablo 
Hernández González, Maye Villa 

de Lemus, Diana Berenice Var-
gas Salomón, Iván Sánchez Ro-
dríguez, Salvador González de 
los Santos, María Teresa Brito 
Serrano, Héctor Pizano Ramos 
y Sandra Paola Trelles Rivas, 
como vocales.

La presidenta de Guadala-
jara, Verónica Delgadillo, 

presentó el plan Limpia Guada-
lajara, resaltando el trabajo en 
equipo y la corresponsabilidad. 
La munícipe proporcionó deta-
lles para que la ciudad retome 
el mando y control de la recolec-
ción de basura, sumando la par-
ticipación de todos los sectores. 

El plan Limpia Guadalajara 
consta de ocho puntos que inclu-
yen dotar de equipamiento a la ciu-
dad, contar con personal suficiente 
para operar, fortalecer los meca-
nismos de recolección y gestión de 
residuos, así como desarrollar la co-
rresponsabilidad en la ciudadanía. 

La alcaldesa precisó que la 
estrategia Limpia Guadalajara, 
comenzó a construirse antes de 
su toma de posesión, luego de 
analizar todos los posibles esce-
narios y priorizar el bienestar de 
la población a través de un servi-
cio de recolección público, digno 
y eficiente. Delgadillo García su-
brayó que el reto no será sencillo, 
porque por 30 años la recolec-
ción de basura estuvo concesio-
nada a una empresa que falló. 

En el evento, la presiden-
ta anunció que a la ciudad 

ya han llegado 130 camio-
nes recolectores de basura, 
producto de la compra que 
realizó el municipio, y se han 
incorporado 160 operadores 
de los mismos.

En su discurso, la presiden-
ta añadió que parte de la crisis 

por la basura se generó porque 
la empresa que era responsa-
ble, comenzó a priorizar el di-
nero, por encima del servicio a 
la ciudad. Explicó también que 
durante los 30 años que la ges-
tión de los residuos estuvieron 
concesionados, no se equipó al 

municipio con vehículos para la 
recolección, por ello fue priori-
tario operar el servicio recolec-
ción a través de una licitación 
pública, abierta, nacional y 
transparente.

“Hicimos un gran ajuste en 
las finanzas, pero nadie nos iba 

a parar ni nos iba a poner de ro-
dillas y optamos por comprar el 
equipo. Hoy, al término de este 
día, Guadalajara va a tener aquí, 
en su territorio, listos para fun-
cionar, 130 camiones”, subrayó.  

Delgadillo García añadió 
que para cuidar los derechos de 
los 160 trabajadores que ahora 
estarán laborando como chofe-
res de las nuevas unidades, se 
impulsó la creación de un orga-
nismo público descentralizado 
(OPD) nombrado GDLimpia.

“Estamos haciendo todo 
para estar preparadas y pre-
parados para el día uno que 
arranca nuestro servicio; quie-
ro que sepan que ya están 
listas las 185 rutas que van a 
cruzar las 441 colonias de Gua-
dalajara”, anunció. 

Finalmente, informó que en 
un máximo de tres meses, el 
servicio de recolección estará 
estabilizado para brindar certi-
dumbre sobre la frecuencia de 
paso de los camiones de limpie-
za y que en un máximo de tres 
meses, el servicio de recolección 
estará estabilizado, destacan-
do que toda la estrategia tiene 
como base la responsabilidad.

Presenta Verónica Delgadillo 
el plan Limpia Guadalajara

Instalan Junta de Gobierno de la Red de Centros de Justicia para las Mujeres
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Luego de que la diputada 
morenista Brenda Carrera y 

el consejero Sergio Martín Caste-
llanos se posicionaron a favor del 
refinanciamiento de la deuda del 
Poder Ejecutivo en el Congreso 
del Estado, la presidenta del par-
tido guinda, Érika Pérez, informó 
que se iniciará un proceso de ex-
pulsión ante la Comisión Nacio-
nal de Honestidad y Justicia en 
contra de los militantes.

“Hemos iniciado un proceso 
interno para expulsar a aquellos 
que, con sus actos, han traiciona-
do no solo los valores y principios 
que defendemos, sino también la 
confianza del pueblo trabajador. 
Critico a quienes, con su voto, se 
alejaron de la lucha por la justi-
cia social y cedieron ante intere-
ses ajenos a la voluntad popular 
sigan representando un proyecto 
que le pertenece únicamente al 
pueblo” expresó la líder del par-
tido en la entidad. 

Puntualizó que no hay espa-
cio para ese tipo de acciones y 
subrayó que este es un llamado 
para todas y todos los compañe-
ros del movimiento.

El senador Carlos Lomelí Bo-
laños refrendó la postura de la 
presidenta Érika Pérez, reiteran-

do que las y los militantes del 
partido no deben traicionar la 
confianza de la ciudadanía. 

“Nosotros no podemos privar a 
nadie del deseo de estar en el mo-
vimiento, pero la decisión que toma 
cada uno de los actores políticos 
en el ejercicio de sus funciones es 

una decisión personal, y yo coincido 
con nuestra presidenta de que no 
podemos permitir que una vez que 
se llega a la toma de decisiones, se 
traicione al pueblo de jalisco. No se-
remos tapadera de nadie, estamos 
cambiando el rostro de este partido 
y no vamos a traicionar la confianza 

de más de 1 millón 600 mil votos 
para nuestra presidenta en Jalisco”. 

Por su parte, el diputado Mi-
guel de la Rosa Figueroa, presi-
dente del grupo parlamentario de 
Morena, refirió que en la bancada 
existe un reglamento interno y si 
las actuaciones de alguna o algu-
nos de sus integrantes son contra-
rias al mismo, las consecuencias 
pueden derivar en la expulsión o 
la pérdida de la comisión asigna-
da en el Congreso del Estado.

En la misma rueda de prensa, 
Erika Pérez subrayó que el Comité 
Ejecutivo Estatal inició una nueva 
etapa de trabajo y destacó el arran-
que de “Martes de Militantes”, para 
dialogar y enfrentar los retos que 
tiene cada región del estado.

Finalmente, adelantó que tra-
bajarán en un proceso de afilia-
ción masiva y credencialización 
con el objetivo de fortalecer la 
estructura y construir un Morena 
más fuerte y unido en la entidad.

En sesión solemne junto a las y 
los regidores integrantes del pleno, 
el presidente municipal de Tlajomul-
co, Gerardo Quirino Velázquez Chá-
vez, recordó el 200 aniversario del 
juramento constitucional a Jalisco, 
donde destacó el compromiso que 
ahora tienen las autoridades locales 
para posicionar al municipio como 
uno de los más importantes, no sólo 
de Jalisco, sino a nivel nacional. 

“Tlajomulco es un municipio 
rico en recursos naturales, un mu-
nicipio con una gran extensión 
territorial, un municipio con una 
ubicación geográfica envidiable, 

un municipio con gente buena, tra-
bajadora, un municipio que en los 
últimos años ha sido el municipio 
que más ha crecido en el estado de 
Jalisco por las cualidades tan positi-
vas que tiene, y qué mejor momen-
to para recordar de dónde venimos, 
ubicarnos en dónde estamos y pro-
ponernos llegar a donde queremos”, 
reconoció Quirino Velázquez. 

En conmemoración del aniver-
sario, las y los regidores del pleno 
recibieron un facsímil del docu-
mento signado hace 200 años, que 
se mantiene bajo resguardo del Ar-
chivo Municipal.

Anuncian expulsión de la diputada 
Brenda Carrera de Morena

Tlajomulco refrenda
juramento constitucional

La presidenta municipal de San 
Pedro Tlaquepaque encabezó jun-
to a Sergio Roldán Gutiérrez, ideó-
logo y especialista en planeación 
estratégica, la conferencia “San Pe-
dro Tlaquepaque, construyendo la 
ciudad de la esperanza”, en la que 
se presentó el proyecto de metro-
cable de Medellín, Colombia. 

La alcaldesa precisó que el 
objetivo de la conferencia fue am-
pliar la visión sobre las alternati-
vas de movilidad y justicia social, 
para el desarrollo de la ciudad. 

“Es para conocer la experiencia 
de la primera ciudad que vio en 
los teleféricos, la oportunidad de 
llevar justicia social y movilidad 
cotidiana a las comunidades más 
desfavorecidas”, subrayó. 

Además, la munícipe precisó que 
uno de los grandes proyectos de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
como jefa de Gobierno en la Ciudad 
de México, fue la implementación de 
los cablebus, con los que se logró un 
impacto positivo en las delegaciones 
como Iztapalapa, donde los cambios 
sociales fueron rápidos y evidentes. 

“En San Pedro Tlaquepaque 
queremos un cablebus, en el Ce-
rro del Cuatro, una zona que desde 
los 70 empezó a poblarse porque 
era más barato vivir ahí, por eso 
concebimos al cablebus como un 
proyecto de justicia social, no sólo 
como movilidad, sino porque por 
sí solo, abre caminos a otros dere-
chos”, resaltó Laura Imelda. 

Por su parte, Sergio Roldán Gu-
tiérrez resaltó que el metrocable 
contribuyó al crecimiento y desa-
rrollo de la ciudad, y abundó sobre 
las ventajas que podría atraer un 

sistema de teleférico como medio 
de transporte público en Tlaque-
paque para abonar a la transfor-
mación del municipio. 

Cabe destacar que en la con-
ferencia estuvieron presentes el 
secretario de Movilidad del Estado 
de Jalisco, Diego Monraz Villase-
ñor; el rector del CUTlaquepaque, 
Gerardo Mejía, representantes de 
la Secretaría de Infraestructura y 
Obra Pública (SIOP) y del empresa-
riado del municipio, así como las y 
los regidores, secretarios y directo-
res del gobierno municipal.

Realizan conferencia sobre beneficios
del desarrollo urbano en Tlaquepaque
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Durante una sesión 
que se celebrará el 

próximo 18 de diciembre, 
el Consejo de Gobierno 
de la Universidad de Sa-
lamanca ha incluido en el 
orden del día la propuesta 
para nombrar como doctor 
Honoris Causa al tenista 
mallorquín, Rafael Nadal.

La propuesta podría 
contar con el respaldo del 
Consejo de Gobierno, gra-
cias a su destacada trayec-

toria deportiva, que acu-
mula 92 títulos ATP, entre 
ellos 22 Grand Slam, dos 
oros olímpicos y cinco Co-
pas Davis.

En el pasado, Nadal fue 
reconocido con el Premio 
Príncipe de Asturias de los 
Deportes, precisamente en 
2008, así como con el Pre-
mio Nacional del Deporte 
al Mejor Deportista, en tres 
ocasiones, y la Gran Cruz 
del Mérito Deportivo.

La postulación de la 
USAL destaca los valores del 
deportista como humildad y 
sencillez, para ser acreedor 
del título honorífico más 
importante de la USAL.

Luego de que se vote la 
propuesta en el Consejo de 
Gobierno, esta será enviada 
al Claustro de Doctores, en 
enero de 2025 y a lo largo 
del próximo año, Nadal, po-
dría recibir en el Paraninfo de 
la USAL el reconocimiento.

El día de hoy se darán a cono-
cer los ganadores de los premios 
The Best, de la Federación Inter-
nacional de Fútbol (FIFA), en un 
acto virtual. El evento se realizará 
en la ciudad de Doha, en el marco 
de la final de la Copa Interconti-
nental de Qatar, que se disputará 
entre el Real Madrid de España y 
el Pachuca de México. 

Ahí se conocerán los nombres 
de quienes serán acreedores de 
los premios The Best al Jugador 
de la FIFA, The Best a la Jugadora 
de la FIFA, The Best al Entrenador 
de la FIFA de Fútbol Masculino, 
The Best al Entrenador de la FIFA 
de Fútbol Femenino, The Best al 

Guardameta de la FIFA y The Best 
a la Guardameta de la FIFA.

La votación se realizó por un 
sistema que concede el mismo 
peso a los votos de aficionados; 
capitanes y entrenadores actua-
les de las selecciones nacionales 
masculinas y femeninas; y repre-
sentantes de la prensa, aseguró el 
organismo internacional. 

Los jugadores favoritos para 
recibir el premio al mejor juga-
dor, son el brasileño del Real 
Madrid, Vinicius Jr., y el español 
del Manchester City, Rodrigo 
Hernández. Cabe recordar que 
Hernández ganó el Balón de Oro 
hace algunas semanas.

Nadal podría recibir el doctorado honoris
causa por la Universidad de Salamanca

FIFA anunciará ganadores 
a premios The Best

El Boca Juniors volverá a 
participar en la Copa Liberta-
dores luego de que Velez ob-
tuvo el título de la Liga, con lo 
que el equipo obtuvo el sépti-
mo y último boleto asignado 
para los clubes de Argentina.

El equipo de buenos ai-
res se ausentó del torneo en 

2024, luego de no clasificar, 
situación que lo llevó a ju-
gar en la Copa Sudamericana, 
donde quedó eliminado en los 
octavos de final. Pese a eso, 
los dirigidos por  Fernando 
Gago, aún no aseguran su lu-
gar en la fase de grupos, pues 
deberán jugar la fase previa 

2 y 3 si desean ser parte del 
sorteo. En caso de salir victo-
rioso, Boca podría enfrentarse 
a otros equipos argentinos en 
la ronda de grupos. 

Un cruce hipotético podría 
darse contra River Plate, su 
acérrimo rival, que será cabe-
za de serie.

Boca regresa a la Copa Libertadores
D
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Para continuar promovien-
do la cultura por medio de 

las artes y la literatura, además de 
generar alternativas de recreación 
a los tapatíos y visitantes durante 
las próximas vacaciones, los recin-
tos culturales de la Universidad de 
Guadalajara permanecerán abiertos. 

El Museo de las Artes (MUSA)  
permanecerá abierto en su ho-
rario habitual: de martes a sá-
bado, de 10:00 a 18:00 horas 
y domingos de 10:00 a 15:00; 

sólo cerrará los días 25 de di-
ciembre y 1 de enero de 2025.

Hasta el 5 de enero próximo 
los asistentes podrán disfrutar de 
la exposición temporal Los secre-
tos del color, que alberga obras de 
un gran valor histórico provenien-
tes de un amplio acervo, en colabo-
ración con el Museo Franz Mayer; y 
también se podrá visitar la exposi-
ción Foodscapes, una muestra que 
invita a reflexionar sobre la soste-
nibilidad en los sistemas alimen-

tarios, y que cual estará disponible 
hasta el 2 de marzo de 2025.

Asimismo, en el recinto se po-
drán conocer las butacas interve-
nidas para el Premio del Público 
a lo Mejor de las Artes Escénicas, 
que fueron creadas por el artista 
Adrián Guerrero, e intervenidas por 
varios artistas. Finalmente, en el 
recinto se encuentra la exposición 
Sensacional de diseño mexicano, 
en la que se muestran carteles de 
lucha libre y del cine de cabaret, 
monografías de papelerías, letre-
ros de vulcanizadoras o puestos 
callejeros y otras expresiones que 
invitan al visitante a recordar los 
señalamientos y la publicidad que 
se aprecia en los entornos urbanos. 

Además, hoy a partir de las 18:00 
horas se presentará La Noche de mú-
sica y museo, donde se podrá disfru-
tar de un repertorio musical a cargo 
del cuarteto La Perla y de las obras 
expuestas en las salas del recinto. 

Por otra parte, la Cineteca FICG 
y el Cineforo continuarán ofrecien-
do una extensa variedad de pelícu-
las nacionales y extranjeras en su 

cartelera, entre las que destacan 
Wicked, de Jon M. Chu; Queer, de 
Luca Guadagnino; Sujo, de Astrid 
Rondero y Fernanda Valadez.

Así como de La habitación 
de al lado, del cineasta español 
Pedro Almodóvar y Días borro-
sos, de Marie Benito, que están 
próximas a proyectarse. 

El próximo 18 de diciembre se 
proyectará Gremlins, de Joe Dan-
te, en la Pantalla Bicentenario del 
Centro Cultural Universitario (CCU).

La Biblioteca Iberoamericana 
Octavio Paz permanecerá cerrada 
del 17 de diciembre al 5 de ene-
ro de 2025 y la Biblioteca Pública 
del Estado Juan José Arreola, del 
18 de diciembre al 5 de enero. La 
librería Carlos Fuentes ofrecerá 
talleres y conferencias para chicos 
y grandes y permanecerá cerrada 
del 24 de diciembre al 1 de enero 
de 2025. El programa puede con-
sultarse en el sitio https://www.
libreriacarlosfuentes.mx/es

UdeG presenta su oferta cultural para 
la temporada vacacional de invierno
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